

# Un chemin de liberté à travers les Pyrénées

Après avoir été obligé de se cacher pendant des mois à Madrid à cause de la persécution religieuse qui y régnait pendant la guerre civile (1936-1939), saint Josémaria décida d'essayer de passer à Andorre et de là à Burgos en passant par la France avec un petit groupe de membres de l'Œuvre et d'amis.

02/04/2020

Ce fut une traversée pleine de dangers et dans des circonstances extrêmement dures. Andrés Vazquez de Prada en fait un récit assez détaillé dans le deuxième volume de la biographie du Fondateur de l'Opus Dei qu'il a publié (Le Laurier/Wilson & Lafleur, 2003), pages 167 à 238.

L'Association des Amis du Chemin de Pallerols de Rialb à Andorre a publié récemment une vidéo « Nuevo Documental sobre el Paso de los Pirineos », en catalan, espagnol et anglais et sous-titré en français.

Ce documentaire détaille le récit du passage de saint Josémaria par Pallerols de Rialb et de la rencontre d'une rose dans l'église du village. Ce détail le confirma dans sa décision de continuer son voyage vers Andorre, parce qu'il était en ce moment angoissé intérieurement en essayant de discerner quelle était la volonté de Dieu.

Dans la deuxième partie du documentaire est filmé depuis un hélicoptère le chemin parcouru par l'expédition pendant cinq nuits : un parcours de 100 km en escaladant des montagnes et traversant des fleuves, pour arriver à Andorre le 2 décembre 1937.

---

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-ci/article/un-chemin-de-liberte-a-travers-les-pyrenees/>  
(13/02/2026)